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Пункты приёма объявлений, телефон: 8-919-359-97-44
г. Усть-Катав: МКР-2, д. 8, кв. 1 — редакция газеты «Среди 

вершин», пн-пт - 9-17 час. (обед 12.30-13.30); ул. Ленина, д. 
38, маг. «ПЯТЕРОЧКА», сек. 4 «Головные уборы», пн-пт — 
10-19 час, сб, вск. — 9-15 час., ТК «Эдельвейс» 2 этаж секция 
26 «Обувь».

г. Трехгорный: ул. Мира 
29 (маг. Инди Лэнд) с 9.00 до 
20.00;

г. Юрюзань: ул. Советская, д. 94, магазин «Демо», поне-
дельник-пятница с 9.30 до 18.00, сб — с 9.30 до 16.30, вск. — с 
10 до 15.30; м-н «Тандем», отдел «Модник», ул. Советская, 
83. пн-пт — 10-19 час, сб. — 10-17 час, вск. 10-15 час.

г. Катав-Ивановск: ул. Д. 
Тараканова, д. 29, салон МТС, 
пн-пт. 10-16 час., сб-вск.10-14 
час.; маг. ЦУМ, ул. Дм. Тара-
канова, 39.

Стоимость одного объявления, объёмом не более 15 слов, составляет 150 рублей за выход, объявление в рамке — 200 рублей, объявление в рамке с цветом — 220 рублей

ПРОДАМ

• Продается шлакоблочный 
дом площадь 45 кв. м, ого-
род 7 соток. г. Усть-Катав, ул. 
Победы, д. 40. т. 8-912-790-
12-80

• Продам дом в Шубино по 
ул. Кирова, возможно под мат.
капитал. Все подробности по 
телефону. Т. 8-982-185-57-55; 
8-919-128-24-36

• Продам дачу, кол.сад № 1 
(дом и баня). Подробности по 
телефону. Т. 8-919-128-24-36 

СДАМ

• Сдается 2-х комнатная 
квартира в центре г. Усть-Ка-
тава на длительный срок, с 
мебелью и бытовой техникой. 
Т. 8-912-326-09-77

КУПЛЮ

• Выкуп автомобилей 
ДОРОГО! В любом состо-
янии, с любой проблемой. 
Деньги в день обращения. 
Покупка/продажа шин и дис-
ков б/у. Т. 8-912-774-58-28 

КУПЛЮ

• Покупаем часы, корпуса. 
Советские, импортные, наруч-
ные, карманные (жёлтые, 
белые). Радиодетали, платы, 
приборы, радиостанции, тех-
ническое серебро, пускатели, 
контакторы, реле. Т. 8-908-
937-93-52  

ТРЕБУЕТСЯ

• Строительная компания 
примет рабочих строительных 
специальностей з/плата высо-
кая. Подробности по теле-
фону. Т. 8-927-927-29-04

В магазине «Демо» г.Ю-
рюзань открылся отдел 
«Водный мир», предла-
гающий комплексные 
системы очистки воды 
от компании «Гейзер». 
Доставка, гарантия, монтаж. 
А так же все виды фильтров 
по низким ценам от произ-
водителя. Магазин «Демо», 
г.Юрюзань, Т. 8-912-307-77-
46, 8(35147)2-56-25

Сдаются в аренду 
торговые площади 
в ТК «Эдельвейс» г. 
Усть-Катав, МКР-3, д.7а  
700 руб/м2 - Выгодное 
расположение  - Большой 
поток покупателей из близ-
лежащих городов - Реклама 
Вашего торгового отдела в 
соц.сетях - Постоянные кон-
курсы и акции для привле-
чения покупательской ауди-
тории - Дружный коллектив. 
Индивидуальный подход 
к каждому арендатору! 
Т. 8-919-340-70-07

На производственное пред-
приятие ООО «ЮУГМ-Ком-
плексные Системы» г.Трех-
горный для выполнения 
ГОЗ приглашаются на 
постоянную работу: Опе-
ратор станков с программ-
ным управлением; Мастер 
механосборочного цеха;  
Слесарь механосборочных 
работ; Токарь; Токарь-рас-
точник; Шлифовщик; Инже-
нер-технолог (написание 
программ для станков 
ЧПУ) (возможно обучение); 
в отдел снабжения: специ-
алист по закупкам. Требо-
вания: без вредных при-
вычек. Заработная плата 
по итогам собеседования. 
Резюме можно напра-
вить на эл.адрес: uugm@
uugm.ru Индивидуальные 
вопросы по тел. 4-11-22

Бурение отверстий в бетон-
ных, кирпичных стенах без 
шума и пыли. Длина до 1,2 
м, диаметр 60, 102, 113, 122, 
133 мм, м-н Демо. Т. 8(351 
47) 2-56-25, 8-912-307-77-46

Срочный выкуп автомо-
билей в хорошем состоя-
нии, по цене, максимально 
приближенной к среднеры-
ночной. Предварительно 
оценить автомобиль вы 
можете на сайте autotrg.
ru или по телефону 8-912-
407-57-21

Продам ларек. г.Усть-Ка-
тав. Т. 8-912-322-93-37

Матрасы всех размеров, 
авточехлы г. Усть-Катав, 
ТК «Каскад», 1 этаж (левое 
крыло). Т. 8-912-790-12-80 

Дробеструйная обра-
ботка: автомобильных дис-
ков, изделий из металла. 
Т. 8-919-124-99-35

Куплю антиквариат 
дорого и сразу: иконы, кас-
линское литье, столовое 
серебро, нагрудные знаки, 
значки, медали царских 
времен, самовары. г. Юрю-
зань, ул. Ильи Тараканова, 
д.17, кв.13. Т. 8-912-320-
32-09
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Алексей Текслер: 
«Я считаю, любые вызовы — это возможности» 

Открыли мероприятие 
губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер и 
заместитель генерального 
директора — руководитель 
регионального департа-
мента Всероссийской госу-
дарственной телерадио-
компании Рифат Сабитов.

«Приветствую вас на 
Южном Урале. Форум пер-
вый, но я уверен, что он 
сразу задаст отличные стан-
дарты и качество в органи-

зации и проведении. Самое 
главное  — будет очень 
интересно. Кроме обсужде-
ний, панельных дискуссий 
и общения, вы посетите и 
наши предприятия, — под-
черкнул Алексей Текслер, 
открывая медиафорум. 
— Челябинская область — 
ядерный щит,   промышлен-
ный регион, центр метал-
лургии и машиностроения, 
но, что очень важно, мы 
являемся научным центром. 
Мы реализуем большое 
количество важнейших про-
ектов в сфере науки, причем 
и в прикладной науке. Хочу 

поблагодарить Всероссий-
скую телерадиокомпанию 
за решение провести этот 
форум в Челябинске. Мы 
давно дружим и взаимо-
действуем.  Хорошего всем 
форума». 

«Я считаю, что этот 
форум будет очень поле-
зен. Он первый, и мы 
начали его здесь, на госте-
приимной челябинской 
земле. Я всем вам желаю 
за три дня ощутить всю 
мощь и силу Челябинска. 
Рассказать все, что мы с 
вами увидим, всей нашей 
большой стране», — доба-
вил Рифат Сабитов.

Темой Первого Всерос-
сийского медиафорума 
стали разработки россий-

ских ученых, новые тех-
нологии и их применение 
при модернизации про-
изводств. Мероприятие 
приурочено к 120-летию 
со дня рождения ученого, 
основоположника ядерной 
энергетики Игоря Курча-
това. В дальнейшем меди-
афорум планируется сде-
лать ежегодным.

В рамках форума глава 
региона принял участие 
в пленарном заседании 
«Синтез науки и промыш-
ленности как основы тех-
нологического суверени-
тета России. Отражение 
в медиапространстве». 
Среди спикеров: Рифат 
Сабитов, ректор ЮУрГУ 
Александр Вагнер и про-

фессор кафедры кванто-
вой электроники физиче-
ского факультета МГУ им. 
Ломоносова и заведую-
щий лабораторией «Кван-
товая инженерия света» 
ЮУрГУ Сергей Кулик. 
Участники пленарного 
заседания обсудили мощ-
ный научный и промыш-
ленный потенциал России, 
в том числе и Челябинской 
области,  престиж техниче-
ских специальностей. Важ-
ный вопрос — создание в 
регионе межуниверситет-
ского кампуса. 

Южный Урал обладает 
мощным научным и про-
мышленным потенциалом, 
который успешно реализу-
ется. Губернатор отметил, 
что перед регионом стоят 
вызовы, которые обуслов-
лены двумя факторами 
— геополитической обста-
новкой и конкуренцией 
между регионами. 

«Я считаю, любые 
вызовы — это возможно-
сти. Наша задача — про-
должать развиваться и 
сохранять свои лидерские 
позиции во всех направле-
ниях», — уточнил Алексей 
Текслер. 

Форум собрал в Челя-
бинске делегатов из 60 
регионов России. Это 
масштабное мероприятие 
объединило журналистов, 
освещающих тему новых 
технологий, ученых, пред-
ставителей научного и 
образовательного сообще-
ства. 

Задачей двух дней меди-
афорума стало обсужде-
ние, как средства массо-
вой информации могут 
работать на актуальную 
государственную задачу 
— укрепление технологи-
ческого суверенитета Рос-
сии. Также среди целей 
медиафорума — привле-
чение внимания обще-
ственности, органов вла-
сти и СМИ к достижениям 
и разработкам российских 
ученых, лучшим практикам 
внедрения новых техноло-
гий в промышленности, 
агропроизводстве и меди-
цине, успешной работе 
инновационных предпри-
ятий.

Елена МАКСИМОВА  
фото: m.gubernator74.ru 

В Челябинске прошел Первый Всероссийский 
медиафорум «Опережающие время. Люди науки».  
Об этом сообщает пресс-служба главы региона.
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Алексей Текслер подвел 
итоги совместной работы 
регионального правитель-
ства и СПП за последние 
четыре года, определил 
ближайшие задачи, а также 
поддержал переизбрание 
Виктора Рашникова на 
посту президента объе-
динения. В мероприятии 
также принял участие пре-
зидент РСПП Александр 
Шохин.

«За четыре года мы вме-
сте с вами прошли через 
различные непростые 
обстоятельства, — отме-
тил Алексей Текслер. — И 
всегда мы были и оста-
емся вместе, развиваем 
наш регион, его кадровый 
потенциал, вместе реа-
лизуем инвестиционные 
и экологические, соци-
альные проекты. Поэтому 
важно подвести итоги 
нашей с вами совместной 
работы, как в сфере раз-
вития промышленности, 
так и в целом в развитии 
области».

Промышленность

На сегодня на долю про-
мышленности приходится 
более 40% ВРП. Совокуп-
ный объем инвестиций с 
2019-ого по 2022-ой год 
составил свыше 1,3 трлн 
руб. ВРП региона впервые 
в 2021 году превысил 2 
трлн руб., в этом году ожи-
дается превышение порога 
в 2,5 трлн руб. Область 
поднялась на три пози-
ции по этому показателю 
вверх в стране с 14-го на 
11-е место. «Это при пол-
ном отсутствии в регионе 
нефтегазовых доходов, — 
подчеркнул губернатор. — 
Очень важно, что динамика 
развития сохраняется и в 
текущих условиях серьез-
ного санкционного давле-
ния. Мы должны сохра-
нить набранную динамику, 
подняться и закрепиться в 
десятке регионов-лидеров 
по объему ВРП».

Для достижения этой 
цели глава региона выде-
лил три задачи:

• обеспечение дальней-
шего рост инвестиций,

• развитие кадрового 
потенциала,

• формирование совре-
менной комфортной жизни 
наших граждан.

Также Алексей Текслер 
отметил вложения в цифро-
визацию, автоматизацию, 
роботизацию производств, 
в рост производительности 
труда, конкурентоспособно-
сти продукции, инвестиции 
в экологию и улучшение 
условий труда работников. 
«Областное правитель-
ство всегда готово делать и 
делает свою часть работы в 
этой сфере, — уточнил он. 
— Действуют региональ-
ный инвествычет и другие 

льготы, в связке с феде-
ральным Фондом развития 
промышленности рабо-
тает региональный ФРП, 
создана и развивается сеть 
индустриальных и техно-
парков парков с налого-
выми преференциями, для 
качественных  проектов 
предоставляется земля, 
работают ТОРы, готовится к 
созданию особая экономи-
ческая зона».

Глава региона подробно 
остановился на особой 
экономической зоне. При 
поддержке федерального 
минэконоразвития согласо-

вана концепция последова-
тельного запуска площадок 
ОЭЗ. Первая из них будет 
на базе ТЛК «Южноураль-
ский», исходя из местопо-
ложения самого комплекса 
непосредственно на меж-
дународном транспортном 
коридоре «Север-Юг» в 
непосредственной близо-
сти от российско-казахстан-
ской границы. Загрузка пер-
вого склада терминала ТЛК 
до конца года выйдет на 
100%. В настоящее время 
осуществляются регуляр-
ные отправки грузов с пло-
щадки ТЛК в порт Влади-
востока, в Китай, Иран и 
далее в Индию. Для ОЭЗ 
формируются и другие пло-
щадки.

«Коллеги, обратите вни-
мание на возможность 
расширения бизнеса и соз-
дания новых проектов на 
территории ОЭЗ, — при-
звал губернатор. — При-
глашаю всех, у кого есть 
идеи современных произ-
водств, которые в обычных 
условиях окупаются долго, 
максимально динамично 
их обсуждать с экономи-
ко-промышленным блоком 
правительства региона. 
Ключевая идея — сформи-
ровать новые точки роста 
для развития промышлен-
ности высоких переделов».

Кадровый потенциал

Алексей Текслер побла-
годарил представителей 
бизнеса за динамику роста 
заработной платы. За 
период с 2019-ого года она 
в номинальном выраже-
нии выросла в 1,6 раза. С 
учетом инфляции, то есть 
в реальном выражении, на 
22%. В первом полугодии 
этого года в сравнении с 
первым полугодии про-
шлого уже на 9,4%. «Важно 
эту работу продолжать, не 
просто догонять инфля-
цию или чуть ее опережать 
через индексацию, а суще-
ственно ее превышать. 
Рабочие места должны 
быть высокопроизводи-
тельными и поэтому высо-
кооплачиваемыми. Прошу 
учесть этот приоритет при 
заключении в этом году 
очередного трехстороннего 
соглашения между профсо-
юзами», — пояснил губер-
натор.

Однако на сегодня 
серьезный вызов для всей 
страны — потребность 
в кадрах. Этому вопросу 
было посвящено заседа-
ние Президиума Госсовета, 
которое провел Президент 

РФ. Алексей Текслер поде-
лился с членами СПП наи-
более важным решением, 
которое было принято на 
Госсовете. Это ежегодное 
формирование прогноза 
потребностей в кадрах в 
разрезе регионов, отраслей 
и профессий. Первый будет 
подготовлен в следующем 
году, а с 2025-2026 учеб-
ного года он станет основой 
для набора в техникумы, 
колледжи и вузы. «Работу 
по его подготовке нам 
предстоит организовать 
совместно, потому что без 
ключевых промышленных 
предприятий, качественный 
прогноз не сформировать», 
— подчеркнул губернатор.

Также он акцентировал 
внимание на продолжении 
совместной работы по ряду 
направлений:

• повышение производи-
тельности труда, а также 
использование потенциала 
цифровых технологий.

• качественная под-
готовка новых рабочих, 
инженерных и научных 
кадров и их закрепление 
на предприятиях в том 
числе в рамках развития 
федерального проекта 
«Профессионалитет», 
создания Межуниверси-
тетского кампуса, разви-
тия передовых инженер-
ных школ на базе ВУЗов и 
института наставничества 
на предприятиях.

«У нас в области всего 
65 колледжей, большая 
часть технической направ-
ленности. Каждый из них 
должен иметь производ-
ственного партнера, с 
оснащением наших СПО 
необходимым оборудова-
нием. А инвестиционный 
налоговый вычет позволит 
полностью вернуть 60% 
вложений бизнеса в мате-
риально техническую базу 
СПО. Сегодня такой вычет 
действует только в 17 реги-
онов страны», — уточнил 
Алексей Текслер.

Аналогично работу он 
рекомендовал вести в 
рамках создания межу-
ниверситетского кампуса: 
«Прошу каждого руково-
дителя и Союз в целом 
рассмотреть возможность 
закрепления лабораторий 
кампуса за предприяти-
ями, сформировать вме-
сте с минобром региона 
соответствующую про-
грамму исследования для 
нужд вашего бизнеса».

Формирование 
современной 

комфортной среды 

«Если мы хотим, чтобы 
люди связывали своё буду-
щее с нашим регионом все 
вместе мы должны каждый 
день улучшать окружаю-
щее нас пространство — 
среду для повседневной 
жизни», — отметил Алексей 
Текслер и подчеркнул важ-
ность работы в экологиче-
ской повестке.

Отчетно-выборное 
собрание СПП региона 

Виктор ВОЛИН  
фото: m.gubernator74.ru 

Губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
выступил на отчетно-выборном собрании регио-
нального Союза промышленников и предприни-
мателей. Об этом сообщает пресс-служба главы 
региона. 



3№ 39 (836) 28 сентября 2023 года еженедельная общественно-политическая газета

общество

История города уходит 
корнями в середину XVIII 
столетия. Тогда на Южном 
Урале были открыты 
богатейшие Бакальские 
железорудные место-
рождения. Это открытие 
привело к возникновению 
целого ряда металлурги-
ческих заводов. 

Симбирский купец 
Твердышев Иван Борисо-
вич вместе с купцом Мяс-
никовым Иваном Семе-
новичем, который был 
женат на сестре Тверды-
шевого Татьяне, осно-
вали в 1755 году на реке 
Катав Катав-Ивановский 
завод с двумя домнами 
и восьмью молотами для 
перековки выплавляе-
мого чугуна на железо.

Всего на Урале богатые 
купцы-предприниматели 

построили двенадцать 
металлургических заво-
дов. Через три года эти же 
заводчики обратили вни-
мание на быструю и пол-
новодную реку Юрюзань 
и решили на ее берегах 
построить по соседству 
еще один завод, который 
перековывал бы чугун на 
железо. 

Первыми поселенцами 
Юрюзанского завода 
были крепостные кре-
стьяне сел Архангель-
ского и Никольского, 
купленными заводчиками 
у симбирских помещи-
ков. Так, в 1758 году воз-
ник на башкирских зем-
лях новый завод. Река и 
имена владельцев дали 
название поселку «Юрю-
зань-Ивановский завод».  
Традиционно город отме-
чает свой день рожде-
ния в сентябре, хотя указ 
императрицы Елизаветы 
Петровны о создании 

завода был подписан 6 
ноября 1758 года.

Юбилей города — это 
всегда огромное собы-
тие для жителей и гостей 
Юрюзани. К юбилейным 
торжествам юрюзанцы 
готовились долго и кро-
потливо: придумывали 
выступления и новые 
номера, много репетиро-
вали, собирали материал 
о людях города. 

«Кстати, на сегодняш-
ний день готовится к 
изданию энциклопедия об 
известных людях города. 
Материал для книги 
собирался почти три 
года, — говорит сотруд-
ник городского народного 
музея Юрюзани Наталья 
Плеханова. — Первые 
экземпляры уже полу-
чили гости города. Пре-
зентация энциклопедии 
официально состоится в 
ноябре этого года.  

В юбилейную дату в 
музее Дворца культуры 
проходила также презен-
тация книги «Юрюзань 

творческая», автором 
которой стал художник, 
скульптор, создатель 
многих памятников в 
нашем районе, Почетный 
гражданин Катав-Иванов-
ского района Александр 
Чернецов.

Александр Михайлович 
родился и прожил всю 
жизнь в нашем малень-
ком городке. Рисовать и 
лепить он начал очень 
рано. В школьные годы 
на творческие качества 
Александра Михайловича 
повлияли педагоги-учи-
теля Шумилов Владимир 
Григорьевич и Пегасов 
Михаил Петрович. Как 
говорит сам автор книги: 
«Они дали мне крылья».

В 1972 году Чернецов 
окончил художествен-
но-графическое отде-
ление Златоустовского 
педучилища. Работал 
на юрюзанском заводе 
художником-оформите-
лем. Затем двадцать лет 
трудился в изостудии, 
преподавал для юных 
художников. Постоянно 
участвовал в городских, 
районных и областных 
художественных выстав-
ках. Создавал проекты 
памятников в городе и 
районе. За свою работу 
Александр Михайлович 
не раз был отмечен награ-
дами. К юбилею города 
Чернецов решил создать 
книгу о его художниках. 
Так, на свет появилась 
книга «Юрюзань творче-
ская». 

На страницах книги 
Александр Михайлович 
рассказал о 52 худож-
никах. Работа по сбору 
информации была боль-
шой. Кто-то давно уехал 
из Юрюзани, кого-то нет 
в живых. Чернецов созва-
нивался с родственни-
ками, которые делились 
с автором материалами, 
воспоминаниями и фото-
графиями. 

На презентацию книги 
собрались художники и 
их родные. Из далекого 
Тольятти приехала Елена 
Александровна — дочь 
художника Александра 
Александровича Жука-
вень. Она вспомнила 
папины работы, расска-
зала, как однажды ее отец 
гримировал рабочего под 
В. И. Ленина для ноябрь-
ской демонстрации, как 
сооружал первые снеж-
ные фигуры для детей, 
и, конечно, рисовал пей-
зажи Урала. 

Презентация книги 
«Юрюзань творческая» 
прошла в очень теплой 
атмосфере. Звучали 
слова благодарности и 
пожелания успехов. Мно-
гие захотели получить 

книгу из рук автора. Воз-
можно, что через год, 
выйдет второй том книги.

В нашем музее в честь 
юбилея города были 
открыты новые экспози-
ции. Например, «Герои 
Советского Союза — 
наши земляки», на откры-
тии которой присутство-
вал племянник Героя 
Советского Союза Мала-
хова Бориса Федоровича 
А. А. Сюткин.  Он поде-
лился фотографиями 
своего знаменитого дяди. 

В тот день музей посе-
тили ветераны и гости 
города. Вторая экспо-
зиция была посвящена 
женщинам Юрюзани 
— участницам Великой 
Отечественной войны. 
За каждой фотографией 
— непростая судьба 
молодых девчонок, 
которые прошли через 
войну. Врачи, медсестры, 
повара, зенитчицы, регу-
лировщицы, и каждая из 
них была по-своему геро-
иней, о жизни которой 
можно написать отдель-
ную книгу.

В экспозиции «Траге-
дия плена» представ-

лены материалы о П. А. 
Захарове, В.И. Акшен-
цеве, Л.Г. Ковыляеве, М.Г. 
Пригородовой, которые 
прошли через все ужасы 
фашистского плена. Еще 
два стенда мы посвя-
тили труженикам тыла. 
Женщины, старики и под-
ростки встали к то время 
к станкам. Гости увидели 
фотографии бригадиров 
комсомольско-молодеж-
ных фронтовых бригад. 
Особенно трогательно 
смотрелись фото детей 
12-13 лет, которые встали 
к заводским станкам вме-
сто ушедших на фронт 
братьев и отцов. Семь-
десят две фотографии 
детей-тружеников тыла 
предоставили работники 
юрюзанского архива. 
На открытии экспозиции 
присутствовала Пруцких, 
в девичестве Запонова, 
Прасковья Афанасьевна, 
которая трудилась на 
заводе в далеком 1943 
году 12-летней девочкой с 
косичками. А сколько еще 
таких в годы войны девчо-
нок, голодных и уставших 
стояло у станков!

В честь юбилея города 
в этом году в нашей Юрю-
зани в музее, школах и 
техникуме пройдет еще 
немало интересных экс-
курсий и встреч по исто-
рии города».

Юрюзань творческая

Ольга ШКЕРИНА  
фото из архива музея Юрюзани

В первой половине сентября г. Юрюзань праздно-
вал свой 265-летний юбилей. 

Александр Михайлович Чернецов
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Регулярные заня-
тия спортом помогают 
повысить умственную 
активность, поднять 
работоспобность и продук-
тивность и существенно 
насытить жизнь. Героиня 
нашего материала, безус-
ловно — подтверждение 
того, что спорт делает 
жизнь людей лучше. 

Нина Леонидовна Зай-
цева — инструктор-мето-
дист СДЮСШОР по дзюдо 
г. Трехгорный. Человек, 
влюбленный в свою про-
фессию и одна из ярких 
представительниц тех 
людей, кто наглядно пока-
зывает, как спорт может 
стать не просто частью, а 
всей жизнью человека. 

«Я пришла в спорт бла-
годаря моему папе. С 

самого раннего детства 
он приучал меня к здоро-
вому образу жизни. Очень 
хорошо помню, как мы с 
ним зимой каждый выход-
ной день вставали на 
лыжи и катались с горки в 
районе Поповки. А летом 
ездили на рыбалку, соби-
рали ягоды и грибы. 

С нашим папой не заба-
луешь! Он сам рано вста-
вал и нам с братом спать 
не давал. Держали корову, 
косили сено, работали в 
огороде. Когда я пошла в 
1-й класс — а это была ста-
рая школа, двухэтажная, № 
108 — нас всех привели в 
гимнастику к тренеру Лету-
евой. Строгий отбор был. 
Но там я долго не задержа-
лась. Через полтора года 
перестала заниматься, так 
как очень сложно было 
выдерживать давление — 
характер у тренера был 
очень жесткий. 

Через некоторое время 
я стала заниматься пла-
ванием у Веневцевой 
Лидии, и у меня, вроде 
бы, неплохо получалось, 
но потом начались про-
блемы со здоровьем. 
Стало резко падать зре-
ние. Врачи запретили мне 
эти занятия. Шло время, 
и пятом классе я записа-
лась в конькобежную сек-
цию. Первым тренером 
моим был Климов Генна-
дий Александрович. Он же 
на то момент преподавал 
физическую культуру в 
моей школе. А уже потом 
он передал меня другому 
тренеру — Серебрякову 
Ивану Карповичу. 

В 70-80-е годы про-
шлого века конькобежный 
спорт в городе был очень 
популярен и на высоком 
уровне. Это, как сейчас у 
нас дзюдо. Я даже в этом 
здании, где теперь школа 
дзюдо, и тренировалась, 
и у нас здесь были свои 
раздевалки. Я на много 
лет задержалась в конь-
кобежном спорте. Было 
много соревнований и 

поездок. Была победите-
лем и призером городских, 
и областных соревнова-
ний, входила в состав 
сборной команды Челя-
бинской области и моло-
дежной команды Совет-
ского Союза. Я благодарна 
всем, у кого занималась.

На мой взгляд, спор-
тсмен должен быть всесто-
ронне развит. Так, будучи 
студенткой, я научилась 
кататься на горных лыжах. 
Затем самостоятельно 
освоила сноуборд. До сих 
пор катаюсь. Только не 
всегда удается приехать 
на горнолыжный курорт. В 
моем арсенале две пары 
лыж. А этой зимой я под-
нималась на скалодром. В 
моей семье есть традиция 
— в конце лета мы подни-
маемся на вершину горы. 
В этом году с супругом 
поднялись на Иремель. В 
апреле посетили Эльбрус. 

Еще очень люблю зани-
маться аэробикой. Много 
лет ходила к девочкам 
— к своим воспитанни-
цам — в клуб «Калипсо» 
и «Зебра». В спортивной 

жизни города тоже стара-
юсь участвовать в ежегод-
ных велопробегах, легко-
атлетических забегах. В 
настоящее время, несмо-
тря на большую загру-
женность на работе, мне 
удается три раза в неделю 
посещать теннисный клуб. 
Физическую форму стара-
юсь поддерживать, так как 
это дает мне жизненную 
энергию на целый день.

Многое можно расска-
зать и о моей работе. В 
1982 году, после оконча-
ния Института физической 
культуры в Челябинске, 
меня приняли на работу 
учителем физкультуры в 
мою родную школу № 108 
в Трехгорном. 

Двадцать пять лет 
непрерывной работы, как 
мне сейчас кажется, про-
летели мгновенно. Было 
всякое. Всю любовь к 
спорту, к здоровому образу 
жизни, которая была при-
вита и заложена с детства, 
и, конечно же, трудолю-
бие, я старалась передать 
своим подопечным. Очень 
много интересных спор-
тивных уроков, соревнова-
ний, праздников, походов 
было проведено за эти 
годы. Анализируя свою 
деятельность в школе, 
прихожу к выводу, что 
у меня все получилось: 
наладить хорошие отно-
шения с учениками и их 

родителями, с коллегами, 
а также сформировать 
правильное отношение к 
здоровому образу жизни 
у моих подопечных, как к 
одному из главных усло-
вий на пути к достижению 
успеха в условиях совре-
менного общества. 

Вопрос «Кем быть?» 
никогда не вызывал у 
меня раздумий. Я точно 
знала, что моя жизнь 
будет связана со спортом. 
На сегодняшний день мой 
педагогический стаж — 41 
год, и я до сих пор нахо-
жусь в постоянном твор-
ческом поиске. За все эти 
годы я не разочаровалась 
в выбранном пути. Один из 
моих девизов — «Не смей 
успокаиваться на достиг-
нутом!». 

В настоящее время 
работаю в СДЮСШОР по 
дзюдо инструктором-ме-
тодистом и параллельно 
совмещаю эту работу с 
педагогической деятель-
ностью. К моим долж-
ностным обязанностям 
относится повышение 
качества дополнительного 
образования, а именно 
таких видов спорта, как 
дзюдо и каратэ. Чтобы 
дети занимались спортом 
и с удовольствием шли в 
нашу спортивную школу, 
мне, как специалисту, при-
ходится включать весь 
свой потенциал и помогать 

Юлия ГАЛЛЯМОВА  
фото из архива Нины ЗАЙЦЕВОЙ

Говорят, что спорт — это жизнь. И это действи-
тельно так. Ведь физическая активность, движе-
ние и есть энергия, это бодрость духа и тела. И 
нашего мышления — чем чаще мы двигаемся, тем 
гибче у нас ум. 

Нина Зайцева: 
«Спорт меняет отношение к жизни»
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тренерско-преподаватель-
скому составу. 

Занятия спортом для 
меня — это и способ повы-
сить жизненный тонус. 
Считаю, что всем людям, 
начиная с самого рожде-
ния, просто необходимо 
заниматься физической 
культурой, так как это 
важно для нашего орга-
низма. Занятия спортом 
способствуют укрепле-
нию нервов и мышц. Если 
постоянно заниматься 
спортом, то можно побо-
роть усталость, раздра-
жительность. Регуляр-
ные занятия имеют очень 
много преимуществ: 
повышают тонус сердца, 
укрепляют кости, пони-
жают давление, тренируют 
дыхательную систему, кон-
тролируют вес и многое, 
многое другое. Но самое 
главное — это меня-
ется отношение к жизни. 
Систематические физи-
ческие нагрузки положи-

тельно влияют на психику 
человека, его мышление, 
внимание и память, спо-
собствуют воспитанию 
личности, настойчивости, 
воли, трудолюбия. Я всем 
желаю крепкого здоровья 
и призываю заниматься 
спортом, потому что спорт 
— это мощный фактор для 
обретения долголетия».

Словом, дорогие дру-
зья, совет специалиста 
с огромным стажем — 
если вы хотите не просто 
хорошей, а качественной 
жизни в любом возрасте, 
то гимнастика, физиче-
ские упражнения, ходьба 
должны прочно войти в 
ваш повседневный быт. 
Только так можно сохра-
нить работоспособность, 
здоровье и полноценно 
проживать свои годы.

Полное интервью с 
Ниной Леонидовной Зай-
цевой слушайте в подка-
сте «Живой разговор» на 
сайте sv-uk.ru 

спорт
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